

La repercusión mundial del referéndum alertó a los fondos de inversión, que, a su vez, empujaron a empresas y bancos a trasladar sus sedes

## Cómo y por qué huyó el dinero de Cataluña

Í. DE BARRÓN / L. PELLICER P. ORDAZ, Madrid / Barcelona  
La decisión de los dos principales bancos catalanes (Sabadell y CaixaBank) y de más de 500 empresas de abandonar Cataluña por la crisis política supuso un duro golpe para el independentismo. Pero el detonante de esta huida no vino de Madrid o de

Barcelona, sino de otras ciudades (Nueva York, Londres o Chicago) que alojan a los gestores de los más importantes fondos de inversión del mundo. Tras la jornada del referéndum

del 1 de octubre y la enorme repercusión mediática que en todo el mundo tuvo la actuación policial y la noticia de la votación, estos gestores se alarmaron, olfateando tensión e incerti-

dumbre. Muchos de estos fondos son dueños de la deuda de numerosas empresas catalanas, así que estas no se podían permitir que estuvieran inquietos y que pensarán en vender. De ahí la decisión de buscar un lugar más tranquilo, fuera de Cataluña, en el que no despertaran suspicacias. PÁGINAS 52 Y 53

La semana en que todo basculó P16 A 18



**LA SEQUÍA YA AFECTA A CULTIVOS Y AL ABASTECIMIENTO.** La sequía que se abate por tercer año consecutivo sobre España se está dejando sentir de modo patente. Ya hay localidades que se abastecen con camiones cisterna y cultivos, como los olivares, que se resienten. En la imagen, el embalse de Belesar en las inmediaciones de Portomarín, en Lugo. / ÓSCAR CORRAL PÁGINAS 28 Y 29 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

La Iglesia evangélica adoctrina en los peores barrios de Río, a los que nadie más llega

## El pastor que camina entre fusiles y narcos

MARÍA MARTÍN, Río de Janeiro  
Hay lugares dejados de la mano de Dios adonde sí llegan sus pastores. Es viernes de madrugada en Costa Barros, uno de los complejos de favelas más peligrosos de Río de Janeiro. El pastor André Assis, de 45 años, aparca su destartalado Fiat en un patio entre cuatro edificios con vistas a

un río de aguas fecales. Sale del coche acompañado de tres de sus hermanos, todos vestidos con traje y los zapatos llenos de polvo. Caminan por un callejón de un barrio en apariencia muerto, sucio y oscuro, hasta que llegan a una cancha de baloncesto donde se prepara el baile de esta noche. PASA A LA PÁGINA 8



La CUP exige a Puigdemont que “nítidamente” diga que declaró la independencia

ERC llama a la unidad y pide un cierre de filas con el ‘president’

CAMILO S. BAQUERO, Barcelona  
El consejo político de la CUP decidió ayer presionar aún más al presidente Carles Puigdemont y reclamarle que proclame “nítidamente” la república catalana. Añade que la vía de la mediación ha llegado a su fin. ERC fue un poco más conciliador. Su presidente, Oriol Junqueras, pidió la “unidad imprescindible para recorrer el camino” y reiteró su apoyo a Puigdemont. PÁGINA 19

### REPORTAJE

La decepción cunde entre los soberanistas

## “¿Y ahora qué pasa? ¿Somos una república o no?”

MANUEL JABOIS, Barcelona  
Tras el deliberadamente ambiguo discurso del martes de Carles Puigdemont, el mundo soberanista, que aguardaba una proclamación clara, se vio sumido en la confusión y en el desánimo. Ahora tratan de superar esa decepción. PÁGINAS 20 Y 21



## Guerra a la obsolescencia

Diseñar productos para que no duren es una práctica a desterrar  
J. Elola y S. Latouche

### NEGOCIOS

La economía asfixia al secesionismo